
項目 動機(経緯） 取組み内容 評価・今後の課題

経営改善支援
ライフサイクルに応じた取引先企業の支援強化

地域密着型金融の取り組みについて(平成22年度）

［評価」
支援先として122先を選定し取組み、改善計画
書作成先38先、ランクアップ先10先、ランク
ダウン1先、ランクアップ率8.2%でありまし
た。
また、経営改善支援先面談フォローカードに
より、支援先の改善ポイントへの取組状況を
通じ取組方針・課題等の共通認識が図られ、
支援先への改善支援の精度が向上しました。

［今後の課題］
経営改善を通じた正常化への進捗状況のモニ
タリング支援が課題です。

債務者区分のランクアップを目的としたコ
ンサルティング機能を発揮させるため、モ
ニタリングや改善可能性の分析等を行い、
条件緩和等の支援を実施しました。

なお、経営改善支援の取組実績は、以下の
とおりです。

自己査定における要注意先および破綻懸念
先の全事業所について資産査定資料を基に
一先毎の検証を行い、その結果を基に営業
店長との協議により支援先を選定しまし
た。選定先について企業支援課との連携に
よる支援先と営業店主体の支援先を決定
し、債務者毎に具体的取り組み方針を協議
し支援に取組みました。



項目 動機(経緯） 取組み内容 評価・今後の課題

地域の面的再生への参画 第２回次世代ビジネスフェア開催で販売・
営業支援を実施することとしました。

石巻しんきん経営塾主催により2年連続で次
世代ビジネスフェアを開催しました。
・県外の２金庫と連携し、３信用金庫連携
としました。(連携金庫・山形信用金庫・花
巻信用金庫)
・参加企業80社、来場者約700名となりまし
た。
・経営塾生以外の企業を募集し、内容を充
実させました。

［評価］
来場者数、商談件数、アンケート内容によ
り、ビジネスフェア開催の目的は達成された
と考えております。

［今後の課題］
より内容を充実させて継続することが課題で
す。

環境保全や保護への取組みとして、環境保
全活動・研修会・講演会を開催しました。

(1)環境保全活動
①大学・高校と連携で観光ロードや海水浴
場の清掃活動を３年連続して開催しまし
た。

［評価］
環境保全活動、研修会、講演会は、環境に関
連したテーマで継続開催しており、清掃活
動、講演会などは毎年参加者が増加、取組み

事業価値を見極める融資手法をはじめ中小企業に適した資金供給手法の徹底

地域の情報収集を活用した持続的な地域経済への貢献

［評価］
当高齢者向け優良賃貸住宅地域は、当地域の
抱える高齢者住居の課題解決の一助になった
ものと考えます。

［今後の課題］
情報収集力の強化と、ノウハウの蓄積が課題
です。

創業・新事業開拓支援 当金庫取引先が、新事業として「高齢者向
け優良賃貸住宅」を建設することとなりま
した。

石巻市では、中小市街地活性化基本計画に
おいて、行政・福祉・商業などの都市機能
が集中した中心市街地に「高齢者向け優良
賃貸住宅」の促進を図ってきました。当金
庫取引先が、「高齢者向け優良賃貸住宅」
を建設するにあたり、地域金融機関とし
て、当地域の抱える市街地の活性化及び高
齢者住居の課題解決に資するものと判断
し、他行との協調融資により資金援助いた
しました。

た。
②金華山植樹祭に３年連続で参加、自然破
壊防止活動を行いました。
③「信用金庫の日」に役職員全員で本支店
管内の清掃活動を行いました。
(2)研修会
①次世代経営塾生を対象に資源リサイクル
工場の視察研修会を開催し、参加塾生の環
境に対する取組みの強化を促しました。
(3)講演会
①環境をテーマに特別講演会を開催し、自
然破壊の現状を伝えました。
　テーマ　～山から見た自然環境～

動、講演会などは毎年参加者が増加、取組み
が地域に浸透しております。
　
［今後の課題］
プロジェクト活動がマンネリにならないよう
に、今後は新規活動の組立て等の工夫が課題
です。
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金融経済セミナー、経営者研修、マネース
クールを開催しました。

(1)大学と連携により「企業経営セミナー」
を4年連続で開催しました。
　テーマ「地域活性化のマーケティング：
製品･ブランド･業態の開発を考える」
(2)次世代経営塾主催の研修会を５回開催し
ました。
第1回テーマ「経営者のビジネスマナーにつ
いて」
　　講師・志伯 暁子 氏
第2回テーマ「楽天流プロ野球ビジネスを学
ぶ」
　　講師・㈱楽天野球団　東北営業部
部長　森井　誠之　氏
第3回テーマ「環境リサイクル工場の設立経
緯について」
　　講師・JAC代表取締役 真野 孝仁氏
第4回テーマ「いかにして自分の夢を実現す
るか」～メジャー流人間力の作り方～
　　講師・国際ビジネス＆スポーツアナリ
スト　タック川本 氏
第5回テーマ「フロンティア･スピリット」
～その針路の取り方～
　　講師・ＮＯＭＣＯ＆ＣＯ．
代表取締役　　阿部　淳　氏
(3)第2回しんきんマネースクール開催
　クイズを通してお金の大切さ、お小遣い
の管理等、お金について考える機会を提供

［評価］
・企業経営セミナーは大学と連携して４年連
続で開催しており、人材育成の場として、ま
た地域の経営者研修として定着しておりま
す。
・経営塾では、研修会の開催で企業経営を直
接学ぶことができ、また参加塾生と情報交換
が出来ると好評であり、継続開催の要望があ
ります。
・2年連続でマネースクールを開催し、小学生
を対象に金融教育を実施、子供の未来教育に
取組みしました。

［今後の課題］
塾生の増加に伴い塾生主導型を強化し、全員
参加型の事業運営を行うことが課題です。

の管理等、お金について考える機会を提供
した。

スポーツ振興支援活動へ継続的に取組みま
した。

(1)しんきん杯少年サッカー大会
・大会の振興支援活動は32年です
・32回大会の参加チーム　15チーム、参加
者数280名
(2)石巻信金カップ中学生バスケットボール
大会
・大会の振興支援活動は15年です
・15回大会の参加チーム　24チーム、参加
者数390名

［評価］
地域の少年スポーツ大会としての位置づけが
定着、年々参加校が増加しており、地域でな
くてはならない大会となっています。また、
地域の青少年育成に貢献しており、サッ
カー、バスケットボールのレベル向上に貢献
しています。


